

Un mes 2 ptas.
Un año 22'50

Anuncios, reclamos y comunicados.
A precios convencionales.

Redacción y Administración.
Compás 2.

El Guadalete.

POLÍTICA ECONOMICA

EL RUTINARISMO IMPERANTE

Entre los muchos defectos de que adolece el carácter nacional, no hay para mí ninguno tan grave como el rutinismo, el odio á las novedades, el malestar que produce entre nosotros todo cambio de postura, el misonismo, como ahora se llama.

Tengo para mí que este defecto, propio de toda nación decadente y agotada, no es de hoy este defecto viene de siglos y prospera con los años.

La masa general es de España materia inerte, difícilmente movable, fuertemente conservadora, apegada á sus tradiciones, aunque muy inteligente para utilizar las novedades útiles en lo que el progreso material atañe.

Hoy, como ayer, desde hace algunos siglos, propugna por el progreso en España una minoría inteligente, progresiva, ávida de mejoras, y sus nobles iniciativas se estrella siempre ante la indiferencia general del pueblo.

Sólo algunas ráfagas de entusiasmo ideal, como el de 1848 y 54 en favor de la libertad, el de 69 y 73 por la revolución y la República, logran escarbar algo en el espíritu de la masa, mover un tanto, en un espasmo de entusiasmo, sus nervios, pero agotada la primera sacudida nerviosa, vuelve la masa á caer en su enervamiento, en su adinamia, en su somnolencia secular, y vuelve la minoría intelectualista á predicar en vano la buena nueva.

Cuando en breves momentos de nuestra historia ha tomado las riendas del poder algún representante de esta minoría, ha empujado al país por el camino de su emancipación intelectual y material, ha fomentado su cultura y su bienestar, pero pronto le ha faltado el ambiente, y faltándole éste ha sido enseguida reemplazado por los legítimos representantes del pueblo español, por los que teórica ó prácticamente representan genuinamente el carácter nacional: *no hacer nada, no tocar nada.*

Buscad en la época contemporánea los hombres notables de nuestra historia, y vereis que son los que han recobrado contra el espíritu de la raza, los que han contrariado el carácter nacional, los que tenían las virtudes que en general faltan á la raza, que es el espíritu de acción, el espíritu de impulsión y el espíritu activo de observación. Los nombres que se recuerdan son los de los políticos que han obrado sobre el medio físico ó intelectual: Aranda, Cabarrús, Mendizábal, Bravo Murillo, Figuerola, Camacho, y por qué negarlo? en estos últimos años Gamazo y Villaverde.

Es discutible la obra de éstos, como lo fue en su tiempo la de los anteriores; no estoy yo conforme con la política financiera de Gamazo, aunque sí con lo que fué su política económica en el amplio sentido del nacionalismo, como no lo estoy en absoluto con el sentido meramente fiscal de la reforma tributaria del señor Villaverde, pues, á las alturas en que estamos en estudios sociales, en estudios económicos, y en los problemas que afectan á la vida del Estado, la reforma debió ser más económica que fiscal, pero aparte de estos leves defectos, que mirado de lejos y á través del tiempo desaparecen, qué duda tiene que su paso imprimió fuerte huella en la vida nacional y que sus nombres y el sentido de su obra pasarán á la posteridad?

Pero la ley del isocronismo no podía faltar. Por más que en los espíritus más cultos del partido liberal y en una parte del país, sobre todo en las poblaciones urbanas hubiese á principios de este año y del anterior una legítima ansia de reconstitución; la tensión del espíritu no podía durar; después de un Villaverde, reformador en los ingresos, correspondía un reformador en los gastos, un hombre que marcara fuertemente la transformación de la vida interior del Estado y le

imprimiera nuevas orientaciones; pero esto, que era lo necesario, lo lógico, lo europeo, no era lo español. Lo español es, después de un estadista, un cagatintas; tras un Villaverde, un Urzáiz. Esto es lo genuinamente nacional, y no se podía ahora faltar á esta ley de periodicidad, como no se ha faltado otras veces.

En otros pueblos, la tensión de espíritu no llegará á la exaltación y al cierre de tiendas y de otras tumultuosas manifestaciones á que nosotros somos aficionados, pero es más profunda, es más duradera.

Aquí pronto recobra la masa su derecho á que no se la inquiete, á no pensar, á no hacer nada, y encarna su espíritu en un Urzáiz cualquiera, en uno de esos espíritus chicos, pequeños, de limitada perspectiva ideal, de horizontes e intelectualidad escasísima con misérrimo bagaje científico, perfectos representantes del rutinismo ambiente, de la imbecilidad dominante; tan propios de las épocas de decadencia en la vida del Estado.

Y de aquí no salimos. Es inútil luchar. Las regiones activas, las que toman parte importante en las transformaciones material de España, han llegado ya al escepticismo más absoluto en lo que afecta á la eficacia del Estado en la transformación de la vida nacional, y con que les dejan intacto el arancel, y no les mermen demasiado con impuestos e investigaciones, van haciendo su camino, entregados á sus propias fuerzas, desconfiando de todo y de todos, y repitiendo *«esto (El estado) no tiene arreglo»*; las otras, las provincias que por las crisis vinícolas ó la del azúcar necesitan del Estado, esperan que la exageración del mal les deparé algún remedio, y miran tristes el rodar de los días sin ver ni una mano amiga que desde el Gobierno les ampare, ni una voz de aliento que les recuerde que sus quejas como productores españoles han encontrado eco en su Gobierno, en el Gobierno de su país, que representa ó debe representar la defensa y amparo de todos y cada uno de los intereses que en el seno de la nación tiene asiento.

No es posible, no que siga imperando este concepto arcaico del Estado, este concepto estúpido que del Estado y de su alta misión tienen aquí cuatro individualistas ilustrados, hombres que fueron eminentes el año de 1870, y las dos docenas de abogados y políticos que mal leyeron Humboldt ó el Spencer.

Ese Estado, guardador del orden garantizador del derecho, indiferente á la lucha de los intereses sociales y económicos, si no fuese una concepción idealista arcaica que no ha tenido ni tiene vida real en ningún pueblo fuerte, que es sólo un erróneo derivado de teoría tenida por exactas en el terreno del análisis ideológico, pero que son falsas en el terreno social, porque no se puede estudiar al hombre aislado sino al hombre social, si no fuese un concepto nocivo y perjudicial al progreso económico de los pueblos todos, sería aquí, entre nosotros, más nocivo y más extemporáneo.

Que donde se dan instituciones particulares dedicadas altruísticamente á fines sociales, el Estado se desentienda de ellas; que donde las luchas entre el capital y el trabajo son dirigidas por fuertes y nutridas organizaciones; que donde los trusts y kartells surgen donde quiera un interés lesionado estimula su nacimiento, puede ser ociosa la intervención del Estado, no tiene duda, pero en España, ¿qué Universidad cuántas escuelas gratuitas ha creado la generosidad de nuestros millonarios? ¿Cuándo se resolvieron en España las crisis agrícolas, las crisis industriales, más que yendo á la ruina ó acudiendo el gobierno en su auxilio?

En estos pueblos latinos tienen las minorías que gobiernan deberes más importantes que cumplir: que no en esos otros pueblos en donde la masa dirige, empuja, imprime movimiento á la acción de los gobiernos.

Aquí el movimiento tiene que partir de arriba, y por eso es de lamentar que este presupuesto, primero y quizás único del partido liberal tal como está hoy constituido, después del desastre colo-

nial no responda á las necesidades del país, y sea, como con tanta precisión decía el Sr. Canalejas en su notabilísimo discurso, *la petrificación de todas las rutinas, de todos los errores.*

La esterilidad de esta obra económica que se acaba de votar, pesará como losa de plomo sobre el partido liberal.

Era precisamente un partido popular el que debía ir valientemente á la reconstitución económica y social, poniendo al frente del Ministerio de Hacienda, que es hoy y será durante mucho tiempo el nervio de todas las cuestiones que aquí hay que resolver, un hombre que abarcara todos los problemas que interesan á la vida nacional y los afrontara con amplio criterio.

Por el prestigio indiscutido é indiscutible de que goza el Sr. Sagasta, por los servicios extraordinarios que con sus grandes dotes de gobierno y con su experiencia puede prestar al nuevo reinado, es de lamentar que el partido liberal haya padecido durante este tiempo un ministro tan poco apropiado para ganar, en obsequio del partido, los éxitos y triunfos que para el suyo conquistó el anterior ministro conservador, triunfos que hubiera sido harto fácil conquistar.

EMILIO RIU.

El ferrocarril transiberiano.

La empresa más colosal que el genio humano haya intentado, acaba de llevarse á feliz término.

La gran obra del ferrocarril transiberiano está concluida entre Moscu, en el corazón de la Rusia Europea, Vladivostok, el gran puerto del mar Amarillo y Port-Arthur, sobre el golfo de Petchilil, al otro extremo del Asia.

La ruta está trazada, los rieles colocados. La inmensa vía pronto se cubrirá de trenes, y regiones grandísimas, en las que hasta ahora sólo reinó la soledad, se verán fecundizadas hasta por el comercio universal.

El acontecimiento es memorable entre los memorables. Las consecuencias políticas y económicas serán de trascendencia suma. Entraña una verdadera revolución en las relaciones de los pueblos, análoga—más importante tal vez—á la que produjo en el último siglo la apertura del Canal de Suez.

La iniciativa pacífica de un gran imperio; el trabajo de los ingenieros, habrán hecho más para modificar el orden de las cosas en el mundo que cien años de guerra y de diplomacia.

M. Wite, Ministro de Hacienda de Rusia, anuncia á su Soberano el extraordinario acontecimiento por medio del telegrama siguiente:

Telegrama de M. Wite á S. M. el Emperador:

«Vuestra Majestad puso personalmente, en 19 de Mayo de 1891, la primera piedra del gran ferrocarril de Siberia. Hoy aniversario del advenimiento al trono de V. M. I. se ha dado fin á la vía sobre la línea del Este de China. Con el corazón rebotando alegría, me atrevo á presentar á V. M. I. mi felicitación respetuosa con ocasión de este acontecimiento histórico. Por la colocación de los rieles sobre una longitud de 2.400 verstas, desde el Transbaikal hasta Vladivostock y Port-Arthur, hemos dado fin á la primera parte de nuestra obra.

«Cuatro años apenas han transcurrido desde el comienzo de los trabajos. A pesar de las dificultades extraordinarias con que se ha tropezado, y de la destrucción de la mayor parte de la vía, el año pasado, se puede ya circular por toda la longitud de la línea. Espero que dentro de dos años los trabajos que faltan estarán terminados y que ésta podrá ser entregada á la circulación permanente y regular.»

Contestación del Emperador á Mr. Wite:

«Le doy las gracias sinceramente por su telegrama, que tan grande satisfacción me ha producido. Le felicito por haber dado fin en un plazo tan breve y enme-

dio de dificultades extraordinarias, á un ferrocarril que constituye una de las más grandes empresas del mundo entero.— Firmado: Nicolás.»

En efecto: el día 19 de Mayo de 1891, el Czarevitch puso, en nombre de su padre el Emperador Alejandro III, la primera piedra del ramal del Este Asiático, en Radivostock.

Diez años y medio más tarde el Transiberiano está terminado—con una extensión mayor que la proyectada, pues penetra á través de la China Septentrional—bajo el reinado de este mismo Czarevitch, exaltado al solio imperial con el nombre de Nicolás II.

Rusia ha construido esta línea gigantesca á razón de 800 kilómetros por año, á despecho de los obstáculos materiales y políticos que se le oponían. La guerra de China y las revueltas de Manchuria no consiguieron hacer parar á los intrépidos trabajadores y esta obra de paz prosiguió en medio de la guerra.

El Transiberiano con sus ramificaciones, cubre 8.870 kilómetros, más de doce veces la distancia entre Madrid y Cádiz, casi la cuarta parte del gran círculo del planeta.

Ha sido menester construir más de 48 kilómetros de puente. Uno sólo, el de Jé nisséis, en Atchinsk, mide 900 metros, y la línea atraviesa el lago Baikal.

Nunca se había construido una línea férrea con tanta rapidez. El Transcanadiense, de 4.700 kilómetros de recorrido, tardó diez años en estar concluido.

El Transiberiano atraviesa la Manchuria en dos sentidos; de Oeste á Este, entre Nagadau y Vladivostock; y de Norte á Sud, entre Mingouta y la nueva ciudad de Dalny, cerca de Port Arthur.

El coste total de la gigantesca obra excede de 2.000 millones de francos.

La vía terrestre entre el Havre y Vladivostock es de 11.950 kilómetros. La duración del viaje será de unos diez y seis días entre París, Londres, y Shangai, y su coste 860 francos. El mismo trayecto por mar dura treinta y cuatro días, y cuesta 2.450 francos para los pasajeros.

Por lo que respecta á las mercancías, la economía de tiempo y de coste es incalculable.

Rusia y las naciones continentales van á aventajar á las naciones marítimas en el tráfico comercial.

A nadie podrá ocultársele la trascendencia inmensa de semejante empresa.

No se trata de una esperanza, sino de una hermosa realidad que de un modo pacífico y profundo altera muchas cosas de interés supremo para la humanidad. Ya la estepa siberiana no será un lugar de deportación y de castigo, sino una región fecundizada por el trabajo del hombre libre.

F. V.

CRÓNICA PARISIÉN

(De nuestro servicio especial.)

Desde la supresión del Comité de lectura empezó el disgusto de los autores de la Comedia Francesa, y lejos de terminar tomó un nuevo giro con la iniciativa de Mr. de Ferrandy. Este acaba de presentar su dimisión á Jules Claretie, fundándose en que ningún derecho puede ejercer en la dirección artística sin intervenir en la administrativa.

Por lo tanto dice no puede ser responsable de los resultados; el título de socio es puramente ilusorio y de él entregó la dimisión.

Á esta seguirá la de los demás, según afirma Filvain, otro principal actor, siempre que Ferrandy no cambie de parecer, en los seis meses que la ley le concede para pensarlo.

En caso afirmativo, Ferrandy y todos los que dimitan, pierden el derecho de actuar en otro teatro de París, sopena de no percibir la pensión de retiro que les corresponde y se dará el caso de que la compañía se tenga que diseminar por provincias, mientras á la Comedia Francesa irán cómicos de la legua.

Coquelin cadet prometió seguir á Fe-

rrandy con toda la compañía, siempre que el dimisionario se sostenga en lo dicho; y Ferrandy por su parte dice que la cosa va de veras.

Este conflicto cómico es de una importancia grande como el conflicto de la leche adulterada, que aterroriza á París después de la voz de alarma dada por el doctor Bordas, subdirector del Laboratorio Municipal.

Acaba éste de publicar una estadística en la que demuestra que en 1900 murieron en París 18.610 niños de cólera infantil, teniendo como causa primordial de esta mortalidad las falsificaciones y adulteraciones de la leche.

La estadística del último año aun no está completa, pero en los datos de los primeros meses los hay más desconsoladores, á los que se pueden unir accidentes sufridos en estos últimos días. Y como no todas las falsificaciones son de peligro inmediato, el mal es más difícil de corregir y sus consecuencias terribles, teniendo en cuenta que los niños pequeños no toman otro alimento.

No hagan ustedes reflexiones tristes por estos datos; aunque las cifras se presenten á ellos, porque uno sólo sobre otra cuestión se presta mucho más á filosofías sociológicas.

El Sábado se sentó en el banquillo un anciano de 70 años llamado Bremond, á quien se acusaba de haber robado de un puesto de libros tres volúmenes de Alejandro Dumas, tasados en sendos veinticinco céntimos.

—¿Por qué habéis robado esas obras de tan poco valor?—le preguntó el presidente. —Eran para instruirlos ó para la reventa?

—Los robé para hacerme arrestar y de este modo pasar en una confortable celda los últimos meses del invierno,» respondió el anciano.

—¿Preferís la prisión al trabajo?

—Trabajo, trabajo! Eso es muy fácil de decir! Jamás lo rehusé, pero hoy soy viejo, y además de que me es difícil trabajar, no me quieren dar trabajo porque quieren brazos robustos.

El fiscal comenzó su discurso diciendo que según las pruebas había circunstancias atenuantes; pero el viejo acusado le interrumpió diciendo:

—No habléis de atenuantes. Ya os he dicho que demandé una cama y un pedazo de pan para el resto del invierno—y al saber que se le había condenado á dos meses de arresto, por caridad, dió las gracias lleno de alegría, exclamando:

—Señores jueces, ustedes me aseguran la existencia hasta la primavera próxima.

Al hombre le salió mejor el juego que el suyo á un español residente en esta y llamado D. Benito M... Este segundo don Juan que tampoco

«se avenía á más empresas que enamorar las francesas»

tenía costumbre de regalar á sus conquistas espléndidamente.

Estos últimos días envió una bombonera á Susana B. con bombones de trampa. Después de comprar varias joyas de pequeño tamaño encargó á un confitero que las distribuyera en bombones y dulces hechos *ad hoc*. Fue luego á ver á la joven á quien quería conquistar y después de varias explicaciones, se convenció de que no las había recibido.

Una distracción del español había hecho que los bombones y una carta de declaración fueran enviados á la señora de un amigo suyo. Esta, al ver el atrevimiento del amigo, dió los bombones á sus criados, que se comieron, glotonamente los dulces y maldecían del que los dió al sentirse mal del estómago.

Además de las naturales explicaciones, fué necesaria una purga y los rayos X, que descubrieron en el estómago de un criado una perla y un záfiro.

El paradero no pudo ser peor, como se lo he visto.

Se non evero.

ARAMIS.

París 6 Enero 1902.

UNA CIUDAD DE PLATA

Así como suena, Olecoff, población situada casi en el centro de las riquísimas minas de plata y oro, está construida, en su casi totalidad, del primero de estos metales preciosos.

Hace 32 años, al finalizar el 69, unos aventureros con sus mujeres e hijos, fueron a saciar su sed de oro a las minas de la Pensilvania; allí penetraron en lo más intenso de la sierra, y encontrándose con unos yacimientos soberbios de plata, empezaron la explotación de ellos, y era tanta la abundancia con que se encontraron, que siendo difícil y costoso por lo largo del camino, al conducir el hierro y la madera para la construcción de sus casas, echaron mano del metal que les sobraba, y casas, almacenes y hasta el puente que cruzaba el río, todo ello se hizo de plata.

Esta es la única ciudad del mundo construida con ella.

En la actualidad cuenta Olecoff con unos 20.000 habitantes, y lo que más llama la atención en este originalísimo pueblo, es una plaza de forma rectangular con arcos cubiertos, de una extensión de cien metros de largo por 80 de ancho.

En esta plaza de maciza plata, los habitantes de Olecoff pasean las poquísimas veces que la lluvia les impide el hacerlo, por los alrededores de sus riquísimas minas.

Hoy, llega ya el ferrocarril desde la capital a las puertas de la población, y el hierro, el acero y la madera han empezado a emplearse en algunas construcciones, pero como aún no se han agotado las famosísimas minas, están en pie los antiguos edificios de plata, hasta que, a falta de minas empiecen a demoler los edificios, para, convertidos en barra, transportarlos al mercado del mundo.

En Olecoff existe un bando del gobernador, mediante el cual no se permite la extracción del metal construido hasta que finalicen los filones de las minas; bando inútil, pues lo encuentran con más facilidad fuera que demoliendo los edificios.

Tal es la ciudad de Olecoff, y al poseer tanta riqueza, crearán mis lectores que son felices los habitantes de ella, su cediendo todo lo contrario.

Hace un calor horrible, la temperatura lo más bajo es de 38 grados; las fiebres hacen estragos continuos en sus habitantes, y el que logra salvar su vida, raro es, que no coja una enfermedad endémica que no le dure toda su vida.

En el cementerio de Olecoff, hay gran número de tumbas de plata, y el número de sus cruces del mismo metal, aumenta considerablemente, cruces que señalan el sitio donde descansan el sueño eterno los buscadores de plata, los aventureros, que contrastes del mundo, están envueltas sus cenizas, precisamente, con el metal que ambicionaron en vida.

DOCTOR WATT.

Nuevas aplicaciones del cristal.

El químico francés Henrivaux ha hecho una casa toda de cristal, material que considera como el más higiénico y el más útil para construcciones.

Sujeta los bloques de cristal en marcos de hierro, y ha colocado en la casa tuberías para agua fría y caliente, hilos eléctricos y todo cuanto se necesita para el confort.

Las escaleras, los techos, la decoración de las paredes y hasta las chimeneas todo es de cristal.

La decoración, sobre todo, es notable por el dibujo y por el color; está hecha de cristal opaco, dispuesto en pirámides, cuyas facetas brillan como piedras preciosas.

Las sillas y las mesas son de cristal también.

La superficie de toda la casa, desde el piso bajo hasta las guardillas y lo mismo paredes que techos y suelos, pueden limpiarse con jabón y agua, y se seca en pocos minutos.

Así no se aglomera polvo ni se crían telarañas.

Las paredes son de cristal opaco, que no dejan pasar absolutamente ninguna luz.

Henrivaux es un entusiasta del cristal y predica su especialidad diciendo que no hay materia más útil ni más barata; se le puede fabricar con arena; no hay que gastar; fácilmente se le funde en mol-

Es más: actualmente se está empleando el cristal para sustituir a muchas piezas en las maquinarias de acero.

DE CADIZ

Ha sido despachado para Barcelona, zarpando con ese destino, el vapor *San Francisco*.

Después irá Marsella para limpiar fondos.

En breve llegará de Fernando Po el cañonero *Concha*, cuyo servicios en aquella isla se suprimen, quedando allí el cañonero *Magallanes*.

Ha estado en Cádiz el Sr. Capriles nombrado Gobernador Civil de Granada, cuyo mando desempeñó anteriormente.

Mañana en el tren correo marchará a tomar posesión.

Ha sido autorizado el Reglamento de la Sociedad de obreros panaderos de Puerto Real.

El día 8 salió de Nueva York para Cádiz el trasatlántico *P. de Sastre*.

Salió de la dársena de la factoría de Matagorda el vapor «Larache», después de haber sufrido algunas reparaciones.

Dícese que antes de fin de mes saldrán para hacer pruebas en alta mar los cruceros «Princesa de Asturias» y «Extremadura».

Esta mañana salieron a pescar las parejas que entraron ayer tarde de arriba da.

Procedente de Canarias llegó a nuestro puerto el vapor «Hespérides» con 40 pasajeros, en su mayoría soldados licenciados que retornan a sus pueblos.

Traía de carga el buque 621 bultos, conteniendo plátanos, tomates y otros artículos diversos.

Telegrama del Alcalde de La Línea al Gobernador, fechado a la 120 de la tarde hoy:

«Grupos de cigarreras compuestos de unas 50 mujeres y 100 hombres próximamente, han recorrido parte población queriendo linchar a obrero socialista Romero. Tengo a éste en la alcaldía y aviso a guardia civil y comandante militar, adoptando cuantas precauciones considero procedentes para conjurar motín.»

En este incidente interviene la autoridad militar del Campo de Gibraltar.

Gacetas.

CORRESPONSAL EN PARÍS

PARA ANUNCIOS RECLAMOS Y COMUNICADOS
Sr. D. A. Lorete, rue Canmartin 61.

VIDES AMERICANAS

SERVICIO DE «LA AGRICULTURA BÉTICA»
COMPÁS, 2.

Berlandieri Ressegui números 1 y 2, auténticas, a 95 y 150 francos millar de barbabos según elase, y 90 y 120 francos por diez millares en adelante.
Muestras a disposición de los compradores.

Barbabos superior: es, procedentes de estacas de 65 a 80 centímetros, formados expresamente para nuestras plantaciones profundas, de

Rupestris del Lot.
Riparia x Rupestris 101¹⁴, 3.306 y 3.309
Aramon x Rupestris Ganzin n.º 1.
Mu: vidrio x Rupestris 1.202.
Chasselas x Berlandieri 41 B.
Berlandieri x Riparia 157¹¹
Riparia x Berlandieri 420 A.

Precios, clases y condiciones sin competencia.
Para informes, análisis de tierras y elección de plantas, dirigirse a

Gregorio Gómez.—Compás, 2.

Se arriendan los siguientes predios y fincas:

ESTABLECIMIENTOS.—Baños, Caracuel, núm. 13.—Gimnasio, Caracuel, 15.—Picadero con cuadras, calle Rosario.
Para dar razón de lo anterior y entregar los vales en la Bodega de los Sres. González Byass y C.ª

CASAS EN JEREZ.—Asta, número 2, siendo la obra necesaria de cuenta del dueño o inquilino, según se estipule.—Caracuel núm. 13, con o sin el establecimiento de baños que le esta anexo.

PARTIDO.—Uno en la Huerta de Ramos, sobre el camino llamado La Gran Vía.

ACCESORIAS.—Dos en la calle Ponce, núm. 10.
VENTAS.—La conocida por de «Las Zorras», en el Altillio de Capuchino.

HUERTA.—La del olivar del Ace, con noria, situada a ambos lados del paso de Capuchinos, pasada la Gran Vía.

HUERTO.—El del A. baladejo, en Cañada Ancha.

CASAS DE CAMPO.—Hacienda El Pinar de Caulina, camino de Aroos.—Vinas

Matamoros, en Macharredo.—Terrenos de la vña de Corrales, en Añina, término del Puerto de Santa María.—Olivar y H. cienda de Micones, término de Lebrija.
CASAS EN PUERTO REAL.—San José, núm. 54, mueblada.—Santo Domingo núm. 1, idem.—Rosario, núm. 18, tin

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA.

Este Establecimiento hace préstamos con hipoteca de cinco a cincuenta años de plazo, sobre fincas rústicas y urbanas, en cédulas hipotecarias ó en efectivo, al interés de 4'40 por 100, con la ventaja de acumular a éstos, un tanto por la amortización del capital.

El antiguo agente de este respetable Establecimiento, D. Pedro Beigbeder, continúa con la representación del Banco y ocupándose de la gestión y realización de los préstamos, y de cuantos asuntos se refieren a dicho Establecimiento, en su domicilio Tornería 3, de nueve a once de la mañana.

Granja Experimental de Jerez

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS
DIA 11 DE ENERO.

Temperatura máxima	17.0
mínima	9.0
media	10.0
máxima al sol	19.0
Radiación solar	29.0
Id. terrestre	1.0
Tensión del vapor de agua	11.2
Estado higrométrico del aire	77.0
Presión barométrica media, a 0.	761.10
Evaporación en milímetros	1.6
Lluvia en m. m.	0.0
Viento reinante	S.
Velocidad del mismo, en kilómetros	110

Continúa la mejora iniciada en la dolencia que aqueja a nuestro respetable vecino D. Luis de Ysasi y Lacoste, de lo que sinceramente nos alegramos.

Varios periódicos han dado la noticia del ascenso en el escalafón de su cuerpo, de nuestro querido amigo el ingeniero agrónomo jefe que fué de la Granja de esta ciudad, D. Gumersindo Fernández de la Rosa. Nosotros creíamos que el Sr. Fernández de la Rosa, tenía el número uno del escalafón y por esa razón unida a sus muchos méritos, ocupa la presidencia de la Junta Consultiva.

También se dice que ha ascendido el reputado ingeniero D. Eduardo Abela. Felicitamos a nuestro antiguo amigo, que tantas afecciones cuenta entre nosotros, por su ascenso.

La Asociación Jerezana de Caridad realizó ayer las siguientes obras benéficas:

Familias socorridas con metálico, 1.
Familias socorridas con metálico y con bonos para comer en las Fondas populares, ó con vales de comestibles y combustibles, 184.

Id., id., con bonos ó con vales solamente, 82.
Total de bonos repartidos para comer en las Fondas populares, 905.

Vales de comestibles y combustibles repartidos, 115.
Kilogramos de pan repartidos, 18.
Total de individuos socorridos, 801.
Durante el reparto estuvo presente el Sr. D. Raimundo García.

Recibidos del Sr. Alcalde y Presidente de Mercados y Matadero, 31 kilogramos de pan.

El Sr. Alcalde visitó la oficina enterándose minuciosamente del modo de hacer los repartos y llevar la contabilidad.

Señores que se suscriben mensualmente a la Asociación Jerezana de la Caridad:

	Plas. Cts.
Suma anterior	1.014
D. Fermín Aranda	10
D. Enrique Rivero	5
D. Gonzalo Segovia	5
D. José Manuel Fernández	5
D. Javier Piñero	5
D. Rafael de Lámbarry	5
D. Luis de Ysasi y González	5
D. Manuel de Bertemati	5
D. Francisco Cossío	10
D. Fernando A. de Sotomayor	10
D. Gaspar de Aranda	10
D. Ricardo C. Ivison	10
D. José Angulo Ysasi	5
D. Fletcher Ivison	10
D. A. Ruperto García Pérez	2
D. Juan A. Ortiz Alcaide	2
Sra. Viuda de Segovia	10
D. José M.ª Jurado	2
D. José Molina Lanata	5
D. José Navallas	3
D. Eusebio T. Iniesta	1
D. Raimundo García	3
D. Agapito Soberado	150
Sra. Viuda de Romero Gago	2
D. José Angulo y López	2
D. Manuel Moreno	1
D. Antonio Luna	2
D. José M.ª Salas	150
D. Rafael Esteve	3
Sres. Perea y Torres	2
D. Adolfo Ruiz Romero	150
D. Eduardo Ayala	5
D. Antonio Fernández	1
D. Antonio López Campos	1
D. José López Rodríguez	1
Círculo de la Peña	25
D. Francisco Velarde	5
D. Juan J. Velarde	5
D. Julio González	5
D. José M.ª Ponce de León	2
D. Bartolomé Lassaletta	5

D. Manuel Coloma 1
Total 1.228'50

(Se continuará.)

Donativos extraordinarios hechos a la Asociación Jerezana de la Caridad:
Un bienhechor, 25 cobertores y 25 mantas.

Empleados de la Casa Matanza, un día de haber 17'50
Varios socios del Casino Jerezano 7'50

Idem, idem, idem Círculo Ibero Círculo Liberal 50
Un forastero por mano de don H. S. Davies 153'48

D. José Oronoz, gastos del reparto del primer día 83'60
Junta Provincial de Beneficencia 1.000

Total, ptas. 1.315'08

Jerez 13 de Enero 1902.

Puntos de que ha de darse cuenta en la sesión ordinaria del Miércoles 15 de Enero de 1902:

Oficio del Sr. Administrador de Hacienda de la Provincia trasladando R. O. sobre fijación del cupo por consumos en el año actual y estado de distribución de éstos.

Informe de la Comisión municipal de Instrucción pública sobre la subvención reclamada por un auxiliar de las escuelas públicas para casa habitación.

Id. de la Policía rural, sobre recepción definitiva de las obras de reconstrucción de dos alcantarillas, del camino de la Trocha del Puerto.

Determinación del número de secciones para verificar el sorteo de los contribuyentes que han de formar parte de la Junta municipal en el corriente año.

Diligencia de remate del servicio de la limpieza pública.

Escrito de D. José Benítez Reyes solicitando constituir la fianza definitiva del servicio de la limpieza con parte de los créditos que se le tienen reconocidos.

Oficio del Sr. Administrador de Consumos remitiendo estados de la recaudación obtenida en 4.º trimestre del año último y resultados de anteriores ejercicios.

Id. del Sr. Juez instructor del Distrito de Santiago en ésta, comunicando la sentencia dictada por la Audiencia Provincial de Cádiz en causa seguida por sustracción de hierro en el Vivero.

Id. id. del Sr. San Miguel ofreciendo el sumario instruido por la pérdida de un sable de un empleado del resguardo de consumos.

Id. del Sr. Administrador especial de Hacienda de esta ciudad interesando de S. E. designe un Sr. Concejal que substituya al Vocal de la Comisión de Evaluación que ha cesado.

Id. del Sr. Capitán Jefe del Puerto de la Guardia civil de esta población acerca de derechos de consumo por harinas.

Id. de la Sra. Superiora del Hospital y presupuesto del Sr. Arquitecto sobre variación de los frugaderos en dicho establecimiento.

En la gaceta en que ayer damos cuenta del viaje a Madrid de nuestro estimado vecino el abogado D. Juan J. de León y Apalategui, se cometió la errata de suprimir una palabra apareciendo que dicho señor se encontraba gravemente enfermo, cuando quien lo está es su respetable padre, exmagistrado del Tribunal Supremo, cuya enfermedad es la que ha motivado el viaje del Sr. León.

Notas municipales.—El Gobernador Civil dirige un oficio a la Alcaldía notificando que el Sr. D. Antonio Camacho del Rivero ha entregado en dicho gobierno una relación nominal de las altas y bajas ocurridas en el pasado año entre los vecinos de las colonias rurales «La Cierva» y «Alcañal», de su propiedad.

También participa la citada autoridad haber recibido otra relación nominal de las alteraciones ocurridas el pasado año entre los vecinos de la colonia rural de San José del Valle, propiedad de D. Vicente Romero García.

El Director de la Escuela Pública de niños de San Dionisio, remite por duplicado las cuentas del material de 1901.

Al Jefe de la Comisión Liquidadora del primer batallón del regimiento infantería de Córdoba se le participa no haberse encontrado a los padres del soldado Francisco Castro Valle, ni a personas que puedan conocerlos.

Al Jefe de la Comisión clasificadora de Jefes y oficiales de Movilizados de Ultramar, se le remite la partida bautismal y certificado del empleo de capitán de bomberos, del teniente D. Antonio Montilla.

Al Jefe de la Comisión Liquidadora del batallón Cazadores de Tarifa, se le acusa recibo y participa la entrega a la madre del soldado fallecido Eusebio Villarreal, de una letra por valor de 336'90 pesetas.

Al Jefe de la Comisión Liquidadora de infantería de San Fernando, se le remite instancia documentada presentada por el padre del soldado fallecido Manuel Angulo Muñoz, solicitando sus alcances.

Al gobernador civil de la provincia se le devuelve edicto referente a la mina «María Manuela», después de haber estado fijado el tiempo reglamentario.

De interés para todos.—El elixir Estomacal de Saiz de Carlos abre el apetito, tonifica y ayuda a las digestiones. Pídanse siempre Elixir Saiz de Carlos, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra Stomaxil, marca de fábrica registrada en Europa y América.

El ministro de Instrucción pública sigue preparando su proyecto de reorganización de las escuelas de Bellas Artes. Igualmente continúa gestionando con la Compañía Arrendataria de Tabacos el que se encargue del pago a los maestros, en condiciones mucho más favorables para el Estado y para dichos funcionarios de aquellas en que pudieran hacerlo los habilitados.
Si, como es de creer, se llega a un acuerdo, en las primeras sesiones de Cortes quedará aprobado el oportuno proyecto de ley.

Ayer marchó a Granada acompañado de su distinguida señora el catedrático de aquella Universidad Don Eduardo Esteve y Fernández Caballero.

Comisiones.—Preidida por el Sr. Alamán se reunió ayer tarde en las Casas Consistoriales la Comisión Municipal de Policía Urbana, ocupándose del estudio de varios asuntos pendientes.

También se reunió anoche bajo la presidencia del Sr. Sandino y Marty, la Comisión de Policía Rural, emitiendo informe sobre varios asuntos.

Teatro Principal.—La novela de la vida, comedia puesta anoche en escena, a pesar de su contestera folletinesca y ser de género ya pasado de moda, entretuvo agradablemente a la numerosa y escogida concurrencia que ocupaba el teatro.

La Srta. Comendador y el Sr. García Ortega se distinguieron en sus respectivos papeles y el público premió al final de la obra su trabajo con nutridos aplausos.

Esta noche función de moda, se pone en escena la preciosa comedia de Navarrete «Mujer gacemba y marido infiel» y la aplaudida y graciosa comedia en un acto «La praviara».

El programa no puede ser más interesante y es seguro que acudirá un selecto y numeroso público, a aplaudir los primores de ambas obras.

Ayer estuvo visitando detenidamente la Casa Matadero, el alcalde Sr. González Hontoria.

Según nos dicen, tiene el proyecto de que las carnes que se expenden en las tablas reguladoras, se clasifiquen en carne de primera, de segunda y de tercera, cen objeto de que las clases pobres puedan adquirirla a precio más bajo que el que actualmente tiene.

Desgracia.—Los vecinos de la casa número 13 de la calle Avila, dieron cuenta en la mañana de ayer a los guardias del distrito, de que no habiendo salido de su habitación a la hora a que tenía por costumbre hacerlo la anciana Carmen Fernández Tello, abrigaban la sospecha de que le hubiese ocurrido alguna desgracia.

Descerrajada la puerta de la habitación, fué encontrada la anciana Carmen Fernández caída en el suelo y casi moribunda.

Colocada en su cama, expiró a los pocos momentos.

Avisado el Juzgado, se personó en el lugar de la ocurrencia el Juez municipal Sr. Cumbreñas, el actuario Sr. Ballesteros y el médico Sr. Pérez, quien certificó que la anciana había muerto por asfixia.

Probablemente la finada, al cerrar su habitación para descansar anteanoche, dejó encendido el brasero, lo que le produjo la asfixia y al arrojarle del lecho ya casi moribunda, cayó sobre el brasero, por lo que se quemó algo la rodilla izquierda, la barba y parte de la camisa.

Por orden del Juzgado, fué trasladado el cadáver al depósito del Cementerio, donde hoy le será practicada la autopsia.

S. G. G.—Ha fallecido en Jaén el inspector de primera enseñanza D. Agustín Rubio y Durán, que hace años ejerció el mismo cargo en nuestra provincia.

En la subasta de carnes verificada ayer, han quedado contratadas a los precios siguientes:

De vaca: a 1'90 ptas kilogramo.—Sube 2 céntimos.
De lanar: a 1'24 ptas. kilogramo.—Baja 6 céntimos.

Accidente.—Paseando ayer tarde en bicicleta por la Alameda de Fortín de Torres, el joven Luis López Cepero y Rodríguez, tuvo la mala fortuna de tropezar con un árbol y caer, causándose una herida contusa en la nariz que le fué curada de primera intención en la Casa de Socorro.

Lamentamos el percance municipal en el día de ayer: Uno por castigar a golpes a una mujer dentro de la casa calle Santa Isabel número 10.

Otro por embriaguez y querer penetrar en el baile de máscaras de la calle Lancería, promoviendo escándalo é insultando al sereno.

Dos reclamados por la autoridad judicial, por haberse arrojado pedradas un cristal de una casa de la calle de la Merced.

Uno por implorar la caridad pública é insultar al guardia por reprenderle dicha falta, promoviendo escándalo.

Ha fallecido en Córdoba el Sr. D. Domingo Gómez y González, médico mayor de Sanidad Militar.

Aprehensión.—Los dependientes del resguardo de consumos Morilla y Blanco, detuvieron anteanoche en la hijuela del «Lárgalo», a un individuo llamado José Collado (a) «Rano», que conducía para ser introducidos en la población unos quinientos kilos de carne, procedentes de una res vacuna muerta en el campo.

Como dicha carne estaba en mal estado para el consumo, fué enviada al quemadero del Matadero.

MORENO HERMANOS S. EN C.

Plaza de Castelar 11 y 12, Obispo Urquinaona 2 y Barrocal 4, Cádiz.

TELÉFONO, NÚM. 19.-PRECIO FIJO.

Con motivo de fin de año, esta casa ofrece al público grandes rebajas en sedas, lanas confecciones, lencería de hilo y algodón é infinidad de artículos á precios sumamente baratos.—CERRADO LOS DOMINGOS Y DIAS FESTIVOS

La muñeca novedad que se exhibe en el Bazar Jerezano estrenó ayer seis trajes diferentes.

En la consulta de enfermedades de garganta, nariz y oídos, de Madrid establecida en la calle de San Bernardo, 18 duplicado, el médico especialista don Alfredo Gallego, cura con facilidad extraordinaria, debida á su acertado tratamiento y práctica de veintinueve años en la especialidad, la sordera, tisis laríngea o cenoa (fetidez de aliento) y tumores de garganta y nariz.

Timbres eléctricos.—Se instalan con gran economía por Mateo Marín, Levante núm. 5.

Rateria.—Por los serenos Antonio Benítez y Antonio Pérez, fueron anteanoche detenidos los gitanos Juan Monge Navarro y Tomás de los Santos Navarro (a «El Rubio»), que en unión de otros que se dieron á la fuga, se apoderaron de seis sacos de carboncilla, con peso de 163 kilos, en la estación de mercancías.

Dichos individuos fueron vistos por los guardas que prestan servicio de noche en la estación.

La carboncilla quedó depositada en la misma estación y los gitanos ingresaron en la cárcel á disposición del Juzgado.

En las oficinas de consumos se recaudaron el día 12, pesetas 5.113'89 y el 13, 3.086'31.

Se arrienda un precioso piso en la plaza Eguilaz, núm. 1, con vistas á la calle Larga.—Darán razón en la imprenta de este periódico.

Fricción Agua colouia Orive, robustece niños.

Noticias de Sevilla. Esta tarde se ha reunido en el Ayuntamiento la comisión ejecutiva de la Asociación de Caridad bajo la presidencia del gobernador civil y con asistencia del alcalde, Sr. Hector, y Sres. Benito, Cañal, Vazquez Armero, Vadillo, Sánchez Dalp, Ramos Herrero y Tobía y Buiza.

El presidente de la Asociación, señor Hector, interpretando los deseos de todos propuso, á nombre de aquélla y en el de los pobres acogidos, se hiciera constar en acta la expresión más sincera de gratitud hacia el digno señor gobernador, acordándose así por unanimidad.

El Sr. Manzano reiteró sus ofertas y dió las gracias por la honra que le habían dispensado, proporcionándole ocasión de aceptar—con sumo gusto—la invitación que le ofrecieron para asistir á la oficina de socorro y presenciar el reparto de las limosnas entre los pobres acogidos; limosna que se da diariamente, de nueve á once de la mañana.

Después de algunas deliberaciones encaminadas al mejor régimen de la sociedad, se dió por terminado el acto.

En los centros políticos se ha comentado hoy el imprevisto viaje del marqués de Paradas á Madrid, creyéndose pudiera tener relación con los rumores circulados respecto al posible traslado del señor Manzano y, en su caso, con la designación del nuevo gobernador de Sevilla. Suponemos que para evitar esto interpondrá el Sr. Atienza las grandes influencias de que dispone.

El subsecretario del ministerio de la Gobernación ha dirigido un telegrama al Sr. Gobernador civil, interesando que telegráficamente se conteste á aquel centro, si todos los empleados del gobierno de esta provincia están en sus puestos, si hay algunos con licencia ó no han tomado posesión de sus destinos.

Temperatura media á la sombra 11 centígrados; máxima 16; mínima 6; máxima al sol 17. Presión barométrica: á las nueve, 762'6 milímetros; á las quince 761'4. Humedad relativa: por la mañana 88'3 grados; por la tarde 82'4. Evaporación 1 milímetro. Lluvia 0'5 id. La dirección del aire fué NO. por la mañana y S. por la tarde. El cielo cubierto.

En prensa la Guía económica para 1902, Jerez en el Bolsillo, tercer año de su publicación. Es la Guía de mayor circulación en Jerez.

ANUNCIOS:

Una plana con ejemplar . . . 6'50 ptas. Media . . . 4'00 » Telegráfico . . . 2'50 » Aparecerá en el mes de Enero, formando un volumen de más de 400 páginas, conteniendo cuantos datos sean de utilidad práctica para los particulares y forasteros y en especial para el comercio. Ejemplar, SEIS REALES. Informes y detalles, al editor Manuel Pareja, en la imprenta de este periódico.

Se desea alquilar una bodega de unas docenas de botas de asiento con patio y lavadero.—En esta imprenta informarán.

Tuvo el Sarampión, perdió el apetito y contrajo la anemia

Hemos recibido una carta muy interesante concerniente á un niño que tuvo un ataque de sarampión del que recuperó imperfectamente, cayendo luego en un estado de anemia muy alarmante; los padres escriben lo siguiente:

Madrid 1.º Febrero 1901. Muy Sres. míos: Mi hijo Fernando tuvo un ataque de sarampión, y á consecuencia de esta enfermedad quedó inapetente hasta el extremo de no ser posible hacerle tomar nada más que líquidos, dando esto lugar á que adquiriese una anemia tan profunda,



que los médicos desesperaban de salvarle. En este estado, empezó á tomar la Emulsión Scott, y fué tan bueno el efecto que le produjo que según la tomaba, se notaba en el niño más apetito y mejor color y aumento de carnis, al punto que hoy se encuentra completamente restablecido y en un estado muy satisfactorio de salud.

Muy agradecido se repite de Vdes., atento y S. S., q. s. m. b., VICENTE CARRASCO.

El remedio salvador que ha producido este benéfico resultado es la Emulsión Scott, la fórmula de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa universalmente empleada por la profesión médica, y reconocida en todo el mundo científico como el mejor remedio para muchas dolencias humanas hasta hoy ofrecido al público.

La Emulsión Scott no tiene nada de común con esas imitaciones baratas ó titulas Emulsiones, con que persistentemente se la quiere substituir.

La Emulsión Scott es un compuesto de ingredientes puros y elaborados por un procedimiento único y original. Para obtener los benéficos resultados de este remedio, es indispensable asegurarse que se compra la legítima, la que se conoce por la etiqueta que lleva en el envoltorio cada frasco, representando un hombre cargando á cuestas un gran bacalao. Sin esta marca ninguna es legítima, y merece la pena de asegurarse de ello antes de comprar.

La Emulsión Scott se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Una muestra de prueba, facsímil de nuestros frascos, se enviará gratis á quien la pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 30 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

VENERE. Sifitis y enfermedades de 4 á 5 por el «especial» Dr. Moreno, médico militar—Farmacia del Buen Suceso, calle Caballeros número 12.—Para visos á domicilio en la misma farmacia.

TALLER de materiales de Cemento armado, situado en la calle Zurza número 5 Central, número 1. Caños y Atarjes, latrines en todas clases y colores, Ad. quines, zocalillos, Sillares y Sillares. Cal de Morón, Cemento lento, Azulejos y decorados en y-so. EN la calle Caballeros se vende leche de cabra superior á 35 céntimos el litro y 20 céntimos el cuartillo, de la acreditada Cabreriza de la Viuda de Don Miguel López Aparicio. SE vende un piano de mesa en buen estado. Razon darán en la imprenta de este periódico. EN la calle Bizcocheros, núm. 20, se arrienda un precioso piso principal, arreglado de precio.

AL PÚBLICO. Llegó la hora. Desde hoy se expone LECHE PURA DE CABRA, procedente de la chabrita de Rafael Garcá Gil, situada en la dehesa de Espinola, en los antiguos despachos de la Cruz Vieja, núm. 17, casa de las Preservadas, frente á Pané y en la calle Bizcocheros, núm. 12. Tren é la de Antona de Dios, al precio de 35 céntimos el litro ó sean dos cuartillos y 25 la botel á corriente. El despac ó de la Cruz Vieja estará ábie tu por la noche. La persona que desee comprobar la pureza de esta leche, puede hacerlo en el S. Ista ó en el Laboratorio Químico Municipal.

ALMONEDA. SE VENDEN MUEBLES, entre ellos un estrado completo, cuadros, unas guarniciones á la calera y una silla vaquera. Letrados 10, primer piso, de doce á cinco.

EUCALIPTUS DE VARIAS CLASES.—Se venden en macetas á 75 pesetas el ciento, en el Parque de los Depósitos de agua de Tempul. SE vende una nueva bicicleta, marca francesa, con accionamiento. Razon darán en la imprenta de este periódico.

ESPIÑO ARTIFICIAL DE CUATRO puas en carretes de 250 metros se vende á 20 ptas. el carrete, en el Almacén de Hierros y Combustibles de todas clases, calle Evora, núm. 20, Teléfono 132.

Se arriendan dos amplios y cómodos partidos con vistas á las calles S. a. María y Cerrón y precio módico. En la de Cerrón 25 y 27 dan razón.

CENTRO VITÍCOLA JEREZANO.

VIDES AMERICANAS en las huertas del Duende y del Pinar para toda clase de terreno.

Rupestris del Lot. AramonXRupestris núm 1. MurviedroXRupestris núm 1.202. RipariaXRupestris núms. 3.306, 3.309 y 3.310. AramonXRiparia Berlandieri Resseguier números 1 y 2.

NO COMPRAR sin visitar estas plantaciones. Se analizan las tierras GRATIS A LOS QUE COMPREN PLANTAS. Dirigirse á Manuel Lagos y Romero, calle Honda núm 10.

NUEVO taller de costura, especialmente para niñas.—Se arreglan sombreros y se hacen bordados de varias clases. Se admiten asimismo toda clase de encargos para los grandes almacenes del Printemps, en París.—Ancha 13.

Para los contribuyentes.—La Agencia Administrativa, establecida en Cádiz bajo la dirección de D. Manuel Goytre Villanueva y con la cooperación directa de D. Luis Zuzasua y Echaldé, se encarga de gestionar la tramitación en las oficinas de Hacienda respectivas, los partes de altas y bajas por Contribución Industrial, fincas Rústicas y Urbanas y riqueza pecuaria, transmisión y redención de censos. Se acompaña á los contribuyentes que así lo peseen á la Administración de Hacienda, durante el periodo de exposición de los expedientes y se les defiende en las Juntas Administrativas. Se encarga de la presentación de declaraciones afectas á la contribución sobre las utilidades, haciendo los ingresos correspondientes y en general se ocupa de gestionar toda clase de asuntos en las oficinas públicas de la capital de la provincia y en los diferentes Ministerios de la Corte.—Calle Peral núm 10, entrando por la calle de Doctor Zurita, Cádiz.

El Té Purgante de Chambard es el más grato al paladar y el más eficaz de los purgativos. Es el mejor remedio del Estreñimiento.

Estado de servicios municipales DIA 10 DE ENERO. HOSPITALIDAD DOMICILIARIA Papeletas expedidas en este día . . . 10 Recetas servidas por la farmacia del Hospital . . . 158 Nodrizas que se pagan de este capítulo 26 Transeuntes socorridos . . . 0 HOSPITAL DE SANTA ISABEL Enfermos existentes en el día anterior 163 Entrada en el día de la fecha . . . 2 Total . . . 166 Baja por curados . . . 3 Id. por fallecidos . . . 1 Existencia que queda . . . 162 CARCEL Presos existentes del día anterior . . . 81 Id. entrados en el día de la fecha . . . 4 Total . . . 85 Han salido . . . 12 Quedan . . . 73

Matadero de Jerez. RESES DEGOLLADAS EN EL DIA 13

Boletín Religioso. JUBILEO CIRCULAR.—Madre de Dios. MAÑANA.—Smb. Trinidad. SANTO DE HOY.—S n Hilario, ob. y ct. MAÑANA.—S. Pablo ermitaño; S. Mau. o ó Amaro ab. y Sta. Mencia, vg.

Telegramas Rebelión de los indígenas del Africa occidental. Madrid 13, á las 8.

Compañía Vinícola del Norte de España. Rijoja Clarete. Amacenes en HARO. REPRESENTANTES EN LA PROVINCIA DE CADIZ. ARVILLA Y COMP. Pto. de Sta. Maria. De venta en Jerez, en la bodega de LOPEZ Y MORALES. Cortidores, 1

Un despacho de Bonny (Africa Occidental) da cuenta del estado de rebelión en que se encuentran los indios Aros, que disponen de cañones.

Los ingleses han tomado por asalto é incendiado la aldea de Oror, destruyendo también á Olimbita. Posteriormente se apoderaron de Olotto y destruyeron el templo fetiche de los Aros.

Los ministros franceses en Saint-Etienne. Madrid 13, á las 9.

Los ministros asistieron anoche á la representación de gala en el teatro, volviendo después al palacio de la Prefectura.

Hoy, por la mañana, visitaron los dos hospicios de esta población y después el Museo.

El señor Waldeck-Rousseau, que pudo apreciar las disposiciones antihigiénicas de uno de los hospicios, insistió cerca de las autoridades locales para que sea un hecho su reconstrucción.

La población continúa dispensando á los ministros la más simpática acogida.

El Congreso de Méjico. Madrid 13, á las 10. Telegrafía de Valparaíso, con fecha de hoy que los delegados de la Argentina, Perú, Bolivia, Paraguay, Venezuela, y Santo Domingo, convencidos de que el Congreso de Méjico no aceptaría el arbitraje retrospectivo y obligatorio, trataron de llevar á las actas de dicho Congreso un proyecto absurdo elaborado fuera de la Asamblea.

Descubierto su designio, los delegados de referencia se negaron á seguir asistiendo á las sesiones del Congreso. El representante de los Estados Unidos, apoyado por los chilenos, pidió á los delegados su adhesión á la conferencia, como único medio de que el Congreso panamericano no resulten completamente estéril.

La próxima reunión de Cortes.—Un choque. Madrid 13, á las 10'15. A fines de semana se avisará á los senadores y diputados para el Lunes, día en que se reanudarán las sesiones. En la primera del Congreso se leerá el proyecto de circulación fiduciaria.

En Barcelona un tren de mercancías chocó con una máquina parada sin ocurrir desgracias.

COTIZACION CIERRE DE LA BOLSA DE HOY 13 ENERO á las 16.30. 4 POR 100 PERPÉTUO INTERIOR. Fin de mes . . . 72'90 Al contado (títulos) . . . 72'80 Al contado (carpetas) . . . 00 00 Mercado fuerte. Amortizable 5 p. 3 . . . 94'90 Acciones del Banco de España 476'00 Id. de la C.ª Tabacalera . . . 395'00 CAMBIOS. Paris . . . 34'20

Londres . . . 33'69 Exterior español en Paris . . . 77'95 FERNÁNDEZ BOUSSINET, Agente de Bolsa.

Los huelguistas de Barcelona.—Chile y la Argentina. Madrid 13, á las 19. Los cargadores huelguistas de Barcelona armados de palos y revólvers intentaron ejercer coacción sobre los demás obreros, la benemérita los disolvió. Es inexacto que se proyecte suspender al municipio de Barcelona. Continúan los armamentos en Chile y la república Argentina.

ULTIMA HORA Madrid 13, á las 23'40. D. Emilio Cánovas del Castillo, ha presentado, en su nombre y en el de los demás individuos de la familia Cánovas, una instancia en el Ministerio de Gracia y Justicia, oponiéndose á que el título de Duque de Cánovas pase al Duque de Arión, heredero de D.ª Joaquina de Osma y pidiendo se modifique la carta de sucesión en el sentido de que el citado título pase á los sucesores de Cánovas.

VAPORES DE IBARRA Y C. servicio regular con salidas fijas entre Sevilla, Marsella y puertos del litoral. Salidas de Cádiz Para Algéciras, Málaga, Almería, Cartagena Alicante, Valencia, Saragóna, Barcelona, Cetta y Marsella, admitiendo carga á flete: correo para los principales puertos de Italia, Argelia y Túnez.

LUNES Y VIERNES á las siete de la mañana. Para Vigo, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao, Pasajes, San Sebastian y Bayonne. LUNES Y VIERNES á las cuatro de la tarde. Admiten carga y pasajeros.—Consignatario en Cádiz, Cánovas del Castillo, núm. 19 D. José de la Viezca

TEATRO PRINCIPAL Compañía Cómico-Dramática dirigida por D. Francisco García Ortega, primer actor y director del teatro de la Comedia de Madrid. Gran función para hoy Martes á las ocho y media en punto de la noche. La comedia en tres actos. Mujer gazmoña y marido infiel.

La comedia en un acto La Praviana Butaca de patio, 3 pesetas.—Paraiso, 0'50.

ALMANAQUE de la «Ilustración Española.» Esta bellísima publicación se vende en la librería calle Larga núm. 33, á 2 pesetas.

Almanaque de Bailly Bailliere. El más útil y económico de los Almanques conocidos. Se vende en la librería calle Larga, 33. Compañía Holandesa Hesselink Hermanos & C.ª, Extractores de vinos de España Portugal. Arnhem, Jerez de la Frontera PAISES BAJOS | Cerrón, 16. Imprenta de «El Guadalete.»

